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Мониторинг СМИ от 9 – 16 сентября 2021 года 

Упоминаний всего: 39, из них в федеральных СМИ – 5 

Телевидение: 5 

Интернет: 22 

Печать: 7 

Радио: 5 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 11 

По инициативе ОСО и СМИ: 13 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=42690                                                                      09 сент 2021, 14:54 

Андрей Гурулёв встретился с президентом Южной Осетии 

Заместитель председателя правительства Забайкальского края Андрей Гурулёв побывал с 

визитом в Южной Осетии и встретился с президентом республики Анатолием Бибиловым. 

На встрече обсуждались вопросы взаимодействия и сотрудничества в области культуры, 

образования и межпарламентских отношений. Сразу после встречи вице-премьер рассказал о ней 

подробнее.  

Андрей Гурулёв, заместитель председателя правительства Забайкальского края: "Но самое 

главное сделал акцент на обучении. У нас Забайкальский государственный университет, у нас 

очень мощная Читинская государственная мед.академия, которая по рейтингу 3 в стране. 

Непросто дутый рейтинг, это выпуск достойных, высококвалифицированных врачей различных 

специализаций. Я думаю, для Южной Осетии эта тема актуальна". 

Андрей Гурулёв также отметил, как изменилась республика со времени его последнего 

приезда три года назад. Появились новые объекты инфраструктуры, дома, скверы. Он пожелал 

Южной Осетии дальнейшего развития. 
 

РТК «Забайкалье» 
https://zrtk.ru/article/4738                                                                                         15:54, 09.09.2021 

ЗабГУ нашёл выход по упрощению научной отчетности после реализации грантов 

Забайкальский государственный университет поддержал идеи руководителя 

образовательного центра «Сириус» по упрощению системы отчётности научно-исследовательской 

деятельности и рассказал, как вузу удалось решить эту проблему. 

«Упрощение отчетной системы научно-исследовательской деятельности, о котором говорила 

Шмелёва в стенах Курчатовского института, и изменение порядка проведения конкурсов на 

научные исследования, безусловно, скажется на науке позитивно, повысит мотивацию ученых, 

особенно молодых, к участию в конкурсах научных грантов. Забайкальский государственный 

университет в рамках ежегодного конкурса научных грантов Совета по научной и инновационной 

деятельности ЗабГУ данную проблему решил: мы объявляем его в конце календарного года, а 

результаты подводим только в феврале следующего, таким образом, у наших ученых есть 

возможность спокойно подготовить и заявку на конкурс, и в дальнейшем, получив 

финансирование в начале года, без спешки выполнить проект согласно утвержденному 

календарному плану», - рассказала проректор по научной и инновационной работе ЗабГУ, 

профессор, доктор технических наук Алиса Хатькова. 

Она отметила, что сейчас система грантовой поддержки ученых активно развиваются, 

совершенствуются механизмы проведения конкурсов на научные исследования. Однако, проблема 

«бюрократической волокиты» сохраняется, и это, безусловно, сказывается на эффективности и 

своевременности выполнения работ по научным проектам. 

Руководитель образовательного центра «Сириус» Елена Шмелёва уверена, что нужно 

изменить порядок проведения конкурсов на научные исследования. Сейчас конкурсная процедура 

предусматривает, что деньги на исследования поступают под конец года. При этом отчитаться за 

них нужно также до конца текущего года – это снижает эффективность их основной деятельности. 

«Нужно изменить порядок проведения конкурсов на научные исследования. Проводить их 

либо в первом полугодии текущего года, либо, если необходимо провести их в конце года, 

сдвигать сроки предоставления отчетности на следующий год. Мы должны снизить 

бюрократическую нагрузку на наших ученых и исследователей, это напрямую связано с 

эффективностью их основной, научной деятельности», - объяснила Елена Шмелёва. 

 

https://gtrkchita.ru/news/?id=42690
https://zrtk.ru/article/4738
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https://zrtk.ru/article/4836                                                                                         21:39, 13.09.2021 

О практиках Совета молодых учёных и студентов ЗабГУ рассказали на ВЭФ 

Во Владивостоке прошёл VI Восточный экономический форум. Забайкальский 

государственный университет на масштабном мероприятии представляла председатель Совета 

молодых учёных и студентов вуза Анна Шапиева, которая выступила в роли спикера 

стратегической сессии «Советы молодых учёных Дальнего Востока: региональный и федеральный 

масштаб коммуникаций», проходившей в рамках трека «Молодежный ВЭФ». В рамках сессии, 

посвященной вопросам взаимодействия советов молодых учёных на федеральном и региональном 

уровнях, она поделилась с коллегами опытом реализации в ЗабГУ молодёжных научно-

исследовательских проектов и инициатив. Об этом сообщается на сайте вуза. 

Отмечается, что Анна Шапиева представила коллегам опыт успешной коммуникации 

молодых учёных Дальнего Востока в рамках проведения экспертной оценки заявок, поступивших 

на конкурсный отбор научно-исследовательских проектов СНО ЗабГУ в 2020 году. Участие в 

экспертизе молодых учёных из Приморья, Амурской области, Сахалина и других регионов 

позволило представить научному сообществу Дальнего Востока потенциал молодых 

исследователей Забайкалья, апробировать практику нового научного взаимодействия сообщества 

молодых учёных ДФО в части привлечения экспертов федерального округа к научной экспертизе 

и поддержать ранее заданные высокие стандарты проведения конкурса, повысить его престиж и 

статус в глазах участников. 

«Вторая практика, представленная Советом молодых учёных и студентов ЗабГУ на ВЭФ, 

касалась популяризации науки и привлечения талантливой молодёжи к научно-исследовательской 

работе. На протяжении многих лет СМУС ЗабГУ благодаря реализации различных проектов, 

содействует созданию благоприятных условий для развития и функционирования различных форм 

научного творчества молодёжи региона, популяризирует науку в молодежной среде. Традиционно 

СМУС – активный участник и организатор всероссийского Фестиваля науки NAUKA 0+ в 

Забайкальском крае, участник федеральных проектов Координационного совета и Минобрнауки 

России в сфере популяризации научного знания. Большая работа в этом направлении проделана 

СМУС в рамках федеральных программ развития деятельности студенческих объединений, 

всероссийского конкурса молодёжных проектов Росмолодёжь», - говорится в сообщении. 

Помимо представительницы Забайкалья на площадке свой передовой опыт организации 

научно-исследовательской деятельности и работы советов молодых учёных транслировали 

спикеры из Якутии, Камчатского и Приморского краев. 

«Приятно, что нас знают на макрорегиональном и федеральном уровнях и считают нашу 

работу эффективной, достойной представления на таком крупном форуме. Личное общение с 

участниками сессии, членами Координационного совета – это важная составляющая форума. Мы 

были рады из первых уст услышать о тенденциях развития сферы, и уже за рамками площадки 

обсудить наболевшие вопросы. Этот опыт, безусловно, важен для работы совета и понимания 

того, к чему нам нужно стремиться», – отметила Анна Шапиева. 

Сообщается, что основная повестка сессии была сконцентрирована на приоритетах развития 

науки современной России и поддержке молодых учёных. Каждый из спикеров затрагивал важные 

и проблемные темы. Так, был поднят вопрос о популяризации научного знания, особенно 

актуальный в нынешнем году, объявленном в России Годом науки и технологий. В частности, 

участников интересовала судьба проектов, запущенных различными ведомствами в рамках Года 

науки, после его завершения. В ответ председатель координационного совета Никита Марченков 

рассказал, что основные проекты – «Я в науке», «На острие науки», «Лекции молодых учёных» – 

планируется сделать традиционными и приурочивать к крупным событиям – Дню знаний, Дню 

российской науки и прочим. 

Также представители советов говорили и о создании социально-бытовых условий для 

молодых учёных. Никита Марченков отметил, что сегодня Министерство науки и высшего 

образования разрабатывает для них новую дорожную карту, а также прорабатывается вопрос 

возобновления программы поддержки студенческих научных объединений. 

Основным итогом стратегической сессии стало решение о создании совета молодых учёных 

Дальневосточного федерального округа. Опираясь на него, СМУС ЗабГУ уже наметил 

дальнейшие планы своей работы. 

«В настоящее время идет обновление состава молодых учёных вуза. После завершения этого 

процесса, мы приступим к реализации инициатив. Молодежь у нас активная, талантливая, в 

https://zrtk.ru/article/4836
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университете много начинающих исследователей, достигших определенных успехов и готовых 

делиться своим опытом», – рассказала Анна Шапиева. 

Планируется, что представители СМУС ЗабГУ в ближайшее время примут участие в съезде 

советов молодых учёных, который пройдет во Владивостоке, а в дальнейшем войдут в рабочую 

группу по разработке нормативных документов объединенного дальневосточного совета. 

Напомним, практика проведения Молодёжного ВЭФ была введена на форуме еще в 2019 

году. Уже тогда представители Забайкальского госуниверситета приняли участие в работе 

площадки в качестве гостей. 

По мнению Анны Шапиевой, приглашение на такое серьёзное мероприятие Совет молодых 

учёных ЗабГУ, получил неслучайно. Результаты деятельности Совета, по её словам, отражают 

вектор развития современной научно-технологической повестки и вектор работы с молодыми 

учёными. 

«Те практики, которые мы реализуем, проекты, которые мы осуществляем в рамках своей 

деятельности, были оценены как высокоперспективные, и именно о них я рассказывала 

участникам и гостям сессии», - добавила она. 
 

https://zrtk.ru/article/4893                                                                                         18:13, 15.09.2021 

ЗабГУ присоединился к исследовательскому консорциуму Дальнего Востока 

Забайкальский государственный университет вошёл в Консорциум по исследованию 

проблем экономического развития и международного сотрудничества Дальнего Востока. Цель 

создания консорциума – координация научно-экономических исследований, анализ новой 

экономической модели развития Дальневосточного региона, прогнозирование инновационно-

технологической модернизации и социально-экономической динамики региона, научное 

сопровождение новой восточной политики России, инфраструктурная и научно-методическая 

поддержка сетевых междисциплинарных исследований на Дальнем Востоке. Об этом сообщили в 

вузе. 

«Деятельность консорциума строится по принципу аналитических центров. Органом 

координации и выработки согласованной исследовательской и экспертной политики, а также 

оценки результатов будет являться Координационный совет консорциума. Председатель – 

научный руководитель Института экономических исследований ДВО РАН академик Павел 

Минакира», - говорится в сообщении. 

К настоящему времени в консорциум вошли свыше 24 вузов Дальнего Востока. 13 сентября 

на совещании по вопросам взаимодействия исследовательских коллективов Забайкальского края 

по проблемам экономического развития и международного сотрудничества субъектов ДФО было 

подписано соглашение о присоединении к консорциуму исследовательских коллективов ЗабГУ, 

ИПРЭК СО РАН и ЗабАИ. 

«Вхождение в консорциум позволит расширить возможности сотрудничества и объединить 

исследовательский потенциал научных, образовательных и бизнес-организаций Дальнего Востока 

по проблемам экономического, социального и научно-технического развития Дальневосточного 

федерального округа», – добавил ректор ЗабГУ, доктор технических наук Сергей Иванов. 
 

https://zrtk.ru/article/4730                                                                                         13:06, 09.09.2021 

Читинцы сыграют в корнхол, матрешку, кульбутто и эластик 

Приём заявок на участие во II Открытом интегрированном фестивале «Inclusive Fest» 

открылся в Чите. Мероприятие пройдёт 19 сентября на площади Декабристов. Об этом 

сообщается на сайте Забайкальского госуниверситета. 

Организаторами мероприятия выступают региональный центр инклюзивного 

образования ЗабГУ и министерство физической культуры и спорта Забайкальского края. 

Фестиваль «Inclusive Fest» пропагандирует развитие интереса к адаптивным настольным и 

напольным спортивным играм, а также к параолимпийским видам спорта. 

К участию в интегрированном фестивале приглашаются забайкальцы в возрасте от 14 лет. 

Программа соревнований включает личное первенство среди мужчин и женщин по семи 

адаптивным спортивным играм: «Корнхол», «Матрешка», «Кульбутто», «Эластик», «Эластик в 

четыре руки», «Бочча», «Настольный боулинг». 

Коллективные заявки на участие в турнире принимаются организационным комитетом до 17 

сентября по электронному адресу rciozabgu@mail.ru или по телефонам 8-914-456-24-54 и 8(3022) 

44-14-97. Индивидуальные заявки на участие можно подать непосредственно перед началом 

фестиваля. 

https://zrtk.ru/article/4893
https://zrtk.ru/article/4730
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Победители и призеры соревнований в награду получат грамоты и медали. Призеры в 

общекомандном зачете будут награждены кубками. Всем участникам фестиваля вручаются 

сертификаты. 

Торжественное открытие фестиваля состоится в Чите 19 сентября в 12.00 часов на площади 

Декабристов. 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/news/165324/                                                          22:16, 09 СЕНТЯБРЯ 2021 

Читинец в письме напомнил Осипову, что Михайло-Архангельский храм строили до 

декабристов 

Житель Читы Олег Исаев обратился с письмом к губернатору Забайкалья Александру 

Осипову, обвинив его в том, что он не знает истории Церкви декабристов, куда хочет вернуть 

богослужения. Копию письма мужчина опубликовал 9 сентября в группе «Забайкальский край» в 

соцсети Facebook. 

Осипов 2 сентября заявил, что восстановить богослужения в храме — это «мистически-

сакральная наша обязанность». По его словам, в храме «должны зазвучать слова молитвы, ради 

которой декабристы его построили». 

«Во-первых, господин губернатор, Церковь декабристов была построена за полвека с 

лишком до момента появления в наших краях первого сосланного декабриста. Поэтому построить 

этот храм декабристы не могли по определению. Вы берётесь решать судьбу уникального 

памятника истории и архитектуры, и элементарные сведения о таком объекте Вы в этом случае 

просто обязаны знать», — написал Исаев. 

Он также напомнил, что в апреле 2020 года группа учёных, архитекторов, краеведов 

обратились к Осипову с открытым письмом в котором «обосновывали, разъясняли, доказывали с 

разных точек зрения недопустимость передачи РПЦ нашего уникального достояния – Церкви 

декабристов». 

<…> Митрополит Читинский и Петровск-Забайкальский Димитрий не стал комментировать 

ситуацию. Министр культуры региона Ирина Левкович пообещала прокомментировать ситуацию 

после возвращения с ВЭФ-2021. Профессор кафедры истории ЗабГУ Михаил Константинов 

сказал, что там необходимо сохранить музей. Начальник пресс-службы правительства 

Забайкальского края Роман Шадрин, историк по образованию, сказал, что не видит противоречий 

в совместных богослужениях. 
 

https://www.chita.ru/review/165373/                                                        11:42, 11 СЕНТЯБРЯ 2021 

Новые жертвы «Финико» и сентябрьский багульник в цвету — обзор недели 

Первая декада сентября была противоречивой — грустные события и прогнозы 

соседствовали с приятными неожиданными событиями. На этой неделе прибавилось потерпевших 

финансовой пирамиды «Финико» в Забайкалье, их уже 35. Люди, надеясь на огромную прибыль, 

«вкладывали» большие деньги, а в итоге получили только статус потерпевших. В Казани между 

тем задержали очередного лидера этой компании. Ещё на этой неделе неожиданно зацвёл 

багульник, который среагировал на понижение температуры таким чудесным образом. 

<…> Вишенки на торте недели 

Не только страшные события происходили на неделе, но и приятные и даже радостные. К 

людям около Читы вышел из леса в поисках еды голодный лисёнок. Видео этого редкого события 

опубликовал приют для бездомных животных «Верность» в Instagram. В комментариях люди 

советовали увезти лисёнка в Амодово, на страусиную ферму, отпустить в лес и даже оставить 

жить в квартире. 

Внезапно в сентябре зацвёл багульник. Оказалось, что это не такое уж и редкое явление. 

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии и химии Забайкальского 

государственного университета Олег Корсун прокомментировал цветение гормональной 

реакцией растений на понижение температур и сокращение длины дня. Он сказал, что 

повторно зацвести может не только багульник, но и черёмуха и рябина… 
 

https://www.chita.ru/news/165512/                                                          12:10, 14 СЕНТЯБРЯ 2021 

Глава Забайкальской митрополии поддержал идею Осипова о богослужении в Церкви 

декабристов 

Читинская епархия поддерживает мнение губернатора Забайкалья Александра Осипова о 

необходимости возобновления богослужений в Церкви декабристов, сообщил 13 сентября 

https://www.chita.ru/news/165324/
https://www.chita.ru/review/165373/
https://www.chita.ru/news/165512/
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митрополит Читинский и Петровск-Забайкальский Димитрий в ответе на официальный запрос 

редакции ИА «Чита.Ру». 

<…> «Поскольку Михайло-Архангельская церковь изначально создавалась декабристами 

как православный храм, вполне естественно, епархия разделяет мнение губернатора 

Забайкальского края Александра Осипова о необходимости возобновления в нём богослужений», 

— говорится в документе. 

По мнению директора краеведческого музея Виктора Колосова, идея губернатора о 

возобновлении богослужений означает то, что в здании церкви скоро не будет музея. 

Митрополит Читинский и Петровск-Забайкальский Димитрий не стал комментировать 

ситуацию. Министр культуры региона Ирина Левкович пообещала прокомментировать ситуацию 

после возвращения с ВЭФ-2021. Профессор кафедры истории ЗабГУ Михаил Константинов 

сказал, что там необходимо сохранить музей. Начальник пресс-службы правительства 

Забайкальского края Роман Шадрин, историк по образованию, сказал, что не видит противоречий 

в совместных богослужениях. 
 

https://www.chita.ru/afisha/entertainment/?id=12378     

Забайкальская осень — 2021 

Открытие книжного салона и литературного праздника «Забайкальская осень — 2021» 

пройдёт в городе Чита. 

Программа первого дня включает разные мероприятия: 

16:00 — Торжественное открытие праздника, вручение премии губернатора Забайкальского 

края имени М.Е. Вишнякова в области литературы состоится в Забайкальской краевой 

филармонии имени О.Л. Лундстрема. За полчаса до начала мероприятия можно будет пообщаться 

с забайкальскими авторами, сфотографироваться в фотозоне; 

17:00 — Открытая литературная площадка «Снова proЧтение» начнёт свою работу на 

площади Декабристов. На площадке вы сможете познакомиться с книжными выставками, 

посвящёнными творчеству забайкальских авторов, принять участие в интеллектуальных играх и 

викторинах, почитать любимые стихи в режиме открытого микрофона, и главное, пообщаться с 

забайкальскими писателями на «писательском квартале», купить книгу, получить автограф. Также 

на площади будет работать творческий плэнер художественного факультета ЗабГУ. 
19:00 — начнётся молодёжный литературный квартирник «Другое зрение» — зрелищная 

концертно-литературная программа, организованная Советом молодых литераторов Забайкалья 

(СМЛ). 
 

https://www.chita.ru/articles/163566/                                                       09:00, 13 СЕНТЯБРЯ 2021 

Время выбирать своих 

Когда-то девочка из простой рабочей семьи Матафоновых в Кличке, сегодня она — кандидат 

в депутаты Государственной думы страны. Екатерину Фисун в крае знают многие. Знают по её 

делам, гражданской активности, порядочности и ответственности. 

«Забайкалье — это вся моя жизнь. Здесь живут мои родители, здесь, на одной из 

пограничных застав, служит мой муж. Здесь родился и растёт наш сын. Здесь живут мои близкие, 

друзья, соратники, коллеги — тысячи людей, которых я знаю лично и которые знают меня. Хочу 

благополучия и достойной жизни всем моим землякам, могу и буду работать для этого», — 

рассказала Екатерина Фисун. 

Боевой характер с детства 

Из своего детства чаще всего она вспоминает, как в шесть утра с мамой просыпались и шли 

доить коров (их держала бабушка), а потом бурёнок прогоняли километра два до самой 

поселковой дамбы на выпас. Кате нравилось туда ходить. 

В школе всегда училась хорошо, проблемы были только с поведением. Боевой характер. 

Если кто-то обижал, ответ не заставлял себя ждать. Командиром была Катя, прямо с детсада 

вокруг неё объединялись коллективы. И ей всё было интересно. В школе ходила вообще на все 

занятия, которые только там были. В 9 классе изучала автодело. Участвовала и во всех 

общественных делах — в помощи ветеранам, уборке, ремонте. 

Волонтёрство — дело по душе 

Начало двухтысячных — это первые волонтёрские движения. В Лесотехническом колледже, 

куда Катя поступила после школы, с ребятами она создала отряд, который курировал детдом №5 

на Зенитке. Сразу пришло понимание, что вот оно, настоящее дело по душе. В Читинском 

https://www.chita.ru/afisha/entertainment/?id=12378
https://www.chita.ru/articles/163566/
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государственном университете (ныне ЗабГУ), куда она поступила позднее, дело нашло 

продолжение. Студенты создали социальный отряд «Эгида». 

Помимо шефства над детским домом, появилось ещё одно направление — помощь детям-

отказникам. В детских магазинах ребята ставили корзины, рядом находились волонтёры, 

раздавали людям буклеты, предлагали поучаствовать в проекте, покупать для малышей 

необходимые им подгузники, присыпки, детское питание… 
 

https://www.chita.ru/news/165534/                                                          17:35, 14 СЕНТЯБРЯ 2021 

Укусившая ребёнка в Борзе змея могла быть распространённым для края 

щитомордником – Корсун 

Ядовитая змея, укусившая мальчика в Борзе, могла быть распространённым для 

южных районов Забайкалья щитомордником, сообщил корреспонденту ИА «Чита.Ру» 14 

сентября кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии и химии Забайкальского 

государственного университета Олег Корсун. 

Ребёнка после укуса госпитализировали в больницу в состоянии средней степени тяжести. 

«Насколько я смог разглядеть на видео, речь идёт о типичном для Забайкалья щитоморднике 

обыкновенном. Это самый массовый в крае вид ядовитых змей. Змеи у нас тяготеют больше к 

южному району. Теоретически, наверное, можно у Читы найти участки, где змеи могут жить, но я 

не встречал. Обычно они далеко на север не идут. Всё-таки им нужны более степные места. Для 

Читы, конечно, это была бы большая экзотика, чем для Борзи, Оловянной, Приаргунска, Красного 

Чикоя, где встречи со змеями не редкость», — рассказал биолог. 

Олег Корсун добавил, что щитомордник не относится к сильно ядовитым змеям: «Укусы 

периодически случаются. Но я не слышал о смертельных случаях в регионе. Скорее всего, ребёнок 

поболеет несколько дней и поправится. Точнее скажут медики». 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2021/09/10/avariya_vozle_tsentralynogo_rinka_priostanovila_dvizhenie_

na_ulitse_babushkina_v_chite                                                                                  10 сентября 2021 21:02 

Авария возле Центрального рынка приостановила движение на улице Бабушкина в 

Чите 

Дорожный затор образовался 10 сентября на улице Бабушкина в Чите из-за столкновения 

автомобиля Nissan Juke с маршрутным такси около Центрального рынка. Водители начали 

объезжать участок, где произошло ДТП через парковку торгового центра «Караван». 

Затор автомобилей начинается как минимум от Забайкальского государственного 

университета и продолжается дальше по улице Бабушкина до пересечения с улицами 

Богомягкова и Шилова. 

Один из подписчиков группы «Регион-75» ВКонтакте сообщил, что в сторону стадиона 

«Локомотив» проезда нет. 

Ещё одно ДТП произошло на перекрёстке улиц Бабушкина и Бутина. 
 

https://zabnews.ru/novost/2021/09/14/vuzi_zabaykalyya_zaklyuchili_soglashenie_o_sotrudnichestv

e_s_institutom_rossiyskoy_akademii_nauk                                                             14 сентября 2021 08:34 

Вузы Забайкалья заключили соглашение о сотрудничестве с институтом Российской 

академии наук 

Руководители трёх высших учебных заведений Забайкальского края подписали соглашение о 

партнёрстве в рамках консорциума с институтом экономических исследований дальневосточного 

отделения Российской академии наук. Об этом 13 сентября сообщил корреспондент ZabNews. 

Соглашение подписали ректор Забайкальского государственного университета Сергей 

Иванов, директоры Забайкальского аграрного института и института природных ресурсов Игорь 

Борискин и Игорь Михеев. 

Забайкальские вузы смогут координировать свои планы по научным исследованиям с 

дальневосточным институтом по проблемам экономического развития, в частности в области 

агропромышленного комплекса. 

Как отметил директор Забайкальского аграрного института, край имеет предпосылки, чтобы 

обеспечить регионы Дальнего Востока продукцией мясного животноводства. 

Вузы, подписавшие соглашение, также получили возможность участвовать в совместных 

экспертных группах для оценки и научного сопровождения инвестиционных проектов. 

 

https://www.chita.ru/news/165534/
https://zabnews.ru/novost/2021/09/10/avariya_vozle_tsentralynogo_rinka_priostanovila_dvizhenie_na_ulitse_babushkina_v_chite
https://zabnews.ru/novost/2021/09/10/avariya_vozle_tsentralynogo_rinka_priostanovila_dvizhenie_na_ulitse_babushkina_v_chite
https://zabnews.ru/novost/2021/09/14/vuzi_zabaykalyya_zaklyuchili_soglashenie_o_sotrudnichestve_s_institutom_rossiyskoy_akademii_nauk
https://zabnews.ru/novost/2021/09/14/vuzi_zabaykalyya_zaklyuchili_soglashenie_o_sotrudnichestve_s_institutom_rossiyskoy_akademii_nauk
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ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1161708/?from=131                                                    15 сентября, 17:37 

Преподаватель ЗабГУ Юлия Полякова: Осипов расшевелил наше управленческое 

"болото" 

Преподаватель ЗабГУ Юлия Полякова высказалась о работе Александра Осипова в 

должности губернатора Забайкалья. Она отметила реализацию Осиповым и его командой важных 

для региона проектов, увеличение инвестиций и внимание к объектам инфраструктуры, которые 

долгое время находились в ненадлежащем состоянии, сообщает ИА ChitaMedia. 

По словам Поляковой, за последнее время заметно преобразились парки, скверы, дороги. На 

территории края создаются новые предприятия и происходят денежные вливания в уже 

действуюшие. 

— Лично мой район — село Кайдаловское — красивый, поэтому мне особенно нравится. 

Кроме того, было много проектов по строительству школ, детских садов. С приходом Осипова в 

наш край стало привлекаться больше инвестиций — в тот же Быстринский ГОК и Удоканское 

месторождение, — считает преподаватель кафедры журналистики и связей с общественностью. 

Юлия Полякова отмечает, что Осипов "оживил" региональную власть. 

— Александр Осипов внес свежую струю в наше управленческое "болото". Он со своей 

командой организовал очень много хороших проектов, и, как мне кажется, в Забайкальский край 

стало приходить больше денег. Другое дело, что все стало более бюрократизировано, но это, 

скорее, издержки власти России в принципе всегда, — рассказала она. 

При этом Полякова считает, что за столь короткий срок стать полностью "своим" для 

местных жителей вряд ли возможно. Однако это не умоляет его профессиональных качеств. По 

словам преподавателя, она считает нынешнего губернатора грамотным руководителем и готова 

поддержать Осипова, если он пойдёт на второй срок. По мнению Поляковой, власть не должна 

меняться каждые пять лет, особенно в таких сложных регионах как Забайкальский край. 
 

Забинфо 
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=162412   15 Сен, 2021 

Приём заявок на «Забайкальский призыв медиа» продлён до 24 сентября 

Приём заявок на «Забайкальский призыв медиа» открылся 30 августа на сайте кадрового 

проекта и продлён до 24 сентября. Напомним, регистрация и дистанционный отбор участников 

проходят на сайте «Забайкальского призыва», очный этап состоится 30 сентября 

Как отметил руководитель пресс-службы правительства Забайкальского края Роман Шадрин, 

по итогам «Забайкальского призыва медиа» можно будет найти работу в органах власти, средствах 

массовой информации или быть включённым в кадровый резерв. 

«Впервые «Забайкальский призыв» будет направлен на медиасообщество региона. Наша 

задача - дать шанс людям, мечтающим найти себя в профессии журналиста, редактора, 

специалиста по связям с общественностью, оператора, фотографа, smm-менеджера. Вакансии для 

людей с такими компетенциями есть как в органах власти, так и в средствах массовой 

информации. С другой стороны, много людей с профильным образованием не идут в профессию, 

потому что не могут найти себе работу», - отметил руководитель пресс-службы правительства 

Забайкальского края Роман Шадрин. 

<…> Организаторами выступают администрация губернатора Забайкальского края, 

региональное министерство экономического развития, Читинский филиал Российской академии 

народного хозяйства и государственной службы при президенте РФ. С августа 2021 в качестве 

соисполнителя присоединился Забайкальский государственный университет. По результатам 

реализации проекта уже состоялся ряд назначений. 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/social/2021/09/14/edinaya-inklyuzivnaya-ploshhadka-dlya-lyudey-s-ovz-

poyavitsya-v-zabaykale.html                                                                                          14 сентября в 11:28 

Единая инклюзивная площадка для людей с ОВЗ появится в Забайкалье 

Некоммерческая организация «Белая трость» совместно с Институтом дизайна управления и 

конкурентных стратегий в партнерстве с компанией «Удоканская медь» создадут в Забайкальском 

крае единую инклюзивную площадку для людей с ограниченными возможностями зрения. Об 

этом 14 сентября «МК в Чите» сообщили в пресс-службе оргкомитета. 

https://chitamedia.su/news/1161708/?from=131
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=162412
https://www.mkchita.ru/social/2021/09/14/edinaya-inklyuzivnaya-ploshhadka-dlya-lyudey-s-ovz-poyavitsya-v-zabaykale.html
https://www.mkchita.ru/social/2021/09/14/edinaya-inklyuzivnaya-ploshhadka-dlya-lyudey-s-ovz-poyavitsya-v-zabaykale.html
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Известно, что план проекта поддержки и развития инклюзивной культуры в туризме и в 

экологической сфере разработан специально для Читы и забайкальского Севера. С 16 по 22 

сентября в Чите и Новой Чаре пройдет сессия стратегического планирования как в онлайн 

формате на платформе Zoom, так и в очном режиме. 

«Одной из основных задач сессии стратегического планирования станет поиск уникальных 

конкурентных преимуществ Забайкальского края в процессе формирования инклюзивной 

культуры. Участники обсудят вопросы, связанные с подготовкой Конгресса людей с ОВЗ в 

регионе в 2022 году», - уточнили организаторы. 

Первая аналогичная сессия стратегического планирования состоялась в Чите еще в 2019 

году, что послужило отправной точной для реализации проекта - «Инклюзивная экологическая 

тропа». В 2020 совместно с ЗабГУ в свет вышла Монография «Экстрабилити: методика 

инклюзивного взаимодействия незрячих людей». 
Сессия 2021 года пройдет в рамках подготовки четвертой международной научно-

практической конференции «Экстрабилити как феномен инклюзивной культуры» совместно с 

Уральским Федеральным университетом (Россия) и Колледжем Дэвида Яллина (Израиль) и 

Международной выставки International Inclusive Expo (Екатеринбург 2023). 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/244507                                                                                         15.09.2021, 11:15 

Единая инклюзивная площадка будет создана в Забайкалье 

План проекта поддержки и развития инклюзивной культуры разработан специально для 

краевой столицы и забайкальского севера, сообщили 15 сентября в компании «Удоканская медь». 

В сообщении отмечается, что сессия стратегического планирования пройдет как в онлайн формате 

на платформе Zoom, так и в очном режиме. 

В Чите и Новой Чаре мероприятия пройдут с 16 по 22 сентября. Организаторы - АНО «Белая 

трость» и Институт дизайна управления и конкурентных стратегий в партнерстве с компанией 

«Удоканская медь». 

По словам организаторов, основная цель мероприятия - создание дорожной карты по 

развитию инклюзивной культуры в туризме и в экологических проектах Забайкалья. Одной из 

основных задач сессии стратегического планирования станет поиск уникальных конкурентных 

преимуществ Забайкальского края в процессе формирования инклюзивной культуры. Участники 

обсудят вопросы, связанные с подготовкой Конгресса людей с ОВЗ в регионе в 2022 году. 

Среди тем этого года уникальные преимущества Забайкальского края в процессе 

формирования инклюзивной культуры, организация инклюзивного взаимодействия в социальных 

и коммерческих проектах и другие. 

Первая аналогичная сессия стратегического планирования состоялась в Чите в 2019 году, что 

послужило отправной точной для реализации проекта - «Инклюзивная экологическая тропа». В 

2020 совместно с ЗабГУ в свет вышла Монография «Экстрабилити: методика инклюзивного 

взаимодействия незрячих людей». 
 

https://75.ru/news/244545                                                                                         15.09.2021, 15:26 

Три года в ДФО: Проекты по строительству школ, детских садов 

Изменения, связанные с работой губернатора над улучшением качества жизни 

забайкальцев, очевидны. Об этом газете «Забайкальский рабочий» заявила преподаватель 

ЗабГУ Юлия Полякова. 

«Александр Осипов внес свежую струю в наше управленческое «болото». Он со своей 

командой организовал очень много хороших проектов, и, как мне кажется, в Забайкальский край 

стало приходить больше денег», — сказала она. 

Юлия Полякова добавила, что разбитые дороги, парки и скверы наконец-то начали 

преображаться. 

«Лично мой район – село Кайдаловское – красивый, поэтому мне особенно нравится. Кроме 

того, было много проектов по строительству школ, детских садов. С приходом Осипова в наш 

край стало привлекаться больше инвестиций», - добавила собеседник издания. 

На вопрос, считает ли преподаватель ЗабГУ губернатора местным для Забайкалья, она 

ответила, что за столь короткий срок стать полностью «своим» для жителей края вряд ли 

возможно. Однако отметила, что если в будущем Осипов пойдет на второй срок, то она будет его 

поддерживать. 

https://75.ru/news/244507
https://75.ru/news/244545
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«Я не считаю, что власть должна меняться каждые пять лет, особенно в таких сложных 

регионах как Забайкальский край», - подчеркнула Полякова. 

Напомним, указом президента РФ Владимира Путина Забайкалье вошло в ДФО в 2018 году. 

Сразу же регион получил 20 дальневосточных преференций и инструментов развития территорий. 

За три года в составе ДФО бюджет края увеличился вдвое: с 50 миллиардов рублей до 100 

миллиардов. Собственные доходы выросли на 2,1 миллиарда. 
 

https://75.ru/news/244157                                                                                         10.09.2021, 13:29 

Более 30 работодателей предложат вакансии в Кадровый день жителям Агинского 

Бурятского округа 

Кадровый день пройдет для жителей Агинского Бурятского округа 14 сентября. Более 30 

работодателей представят вакансии для трудоустройства по различным направлениям 

деятельности. Также участникам предложат бесплатные программы обучения в рамках 

федерального проекта «Содействие занятости» национального проекта «Демография». 

«Кадровый проект показал свою эффективность на примере Читы, и теперь мы проводим его 

более акцентировано в районах края. Мероприятие уже прошло в Балее, Нерчинске, Сретенске и 

Шилке. Теперь помощь в поиске работы и обучении востребованным специальностям будет 

оказана жителям Агинского Бурятского округа», - сказала заместитель руководителя 

администрации губернатора Забайкальского края Людмила Емельянова. 

Она уточнила, что обучающие программы предложат три региональных оператора – 

Забайкальский государственный университет, Читинский филиал РАНХиГС и Центр 

опережающей профессиональной подготовки, также они проведут очные консультации в поселке 

Агинское. 

Участники мероприятия смогут выбрать программы обучения по следующим профессиям: 

повар, машинист бульдозера, воспитатель детского сада, электромонтер, сварщик, проводник 

пассажирского вагона, социальный работник, машинист экскаватора, водитель погрузчика, 

учитель начальных классов, психолог, специалист по закупкам, кондитер, системный 

администратор, бухгалтер, специалист по кадрам, а также обучающие программы по многим 

другим специальностям… 
 

https://75.ru/news/244429                                                                                         14.09.2021, 10:04  

«Забайкальский призыв» стартует в Карымском районе 

С 15 сентября будет открыт доступ для регистрации участников проекта «Забайкальский 

призыв» в Карымском районе. 

«С 15 по 29 сентября мы проведем дистанционный отбор кандидатов, 5 октября - очный 

финальный этап «Забпризыва» в Карымском районе», - уточнила заместитель руководителя 

администрации губернатора Забайкальского края Людмила Емельянова. 

Проект, как и прежде, состоит из двух этапов: сначала участники проходят регистрацию и 

тестирования на сайте https://zabpriz.ru. Для финалистов проекта «Забайкальский призыв» 

предусмотрены три стратегические сессии, на которых будут рассматриваться вопросы 

комплексного развития Карымского района. Лучшие идеи участников по развитию территории 

будут включены в план социально-экономического развития, наиболее перспективные кандидаты 

- в кадровый резерв. 

<…> Напомним, проект «Забайкальский призыв» реализуется по инициативе губернатора 

Забайкальского края Александра Осипова с 2018 года. Цель проекта – привлечь 

профессиональные кадры в управление регионом и образовать эффективную команду. 

Организаторами выступают правительство региона и Читинский филиал Российской академии 

народного хозяйства и государственной службы при президенте РФ. С августа 2021 в качестве 

соисполнителя присоединился Забайкальский государственный университет… 
 

https://75.ru/news/244510                                                                                         15.09.2021, 11:27 

Более 500 вакансий предоставлено забайкальцам в Кадровый день в Агинском 

Бурятском округе 

Кадровый день прошел в трех районах Агинского Бурятского округа - Агинском, 

Могойтуйском и Дульдургинском. Для трудоустройства гражданам выдано 274 направления. 

Порядка 48 учреждений и предприятий предложили свои вакансии соискателям. Среди них 

Дульдургинская ЦРБ, ООО «Точка опоры», Фонд поддержки малого предпринимательства, 

Информационно-издательский центр, ООО «Агролизинг плюс» и другие. Работодателями 

https://75.ru/news/244157
https://75.ru/news/244429
https://75.ru/news/244510
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Забайкальского края было заявлено более 529 вакансий по таким профессиям, как: врач, учитель, 

журналист, бухгалтер, водитель, пекарь, кондитер, электрогазосварщик, машинист (кочегар) 

котельной, токарь, плотник. Посетили мероприятие 330 человек. 

Также агинчане могли оставить заявку в Центре опережающей профессиональной 

подготовки на бесплатное обучение, чтобы освоить желаемую и востребованную профессию. По 

итогам Кадрового дня трудоустроились 34 человека, десяти выданы направления для прохождения 

профессионального обучения. 

Проект «Кадровый день» реализуется по инициативе администрации губернатора 

Забайкальского края для повышения занятости населения. Он проводится совместно с Читинским 

филиалом РАНГХИС и Забайкальским государственным университетом. Первое такое 

мероприятие проведено в Чите 9 июля 2020 года. Всего за год работы Кадрового проекта 

забайкальцы получили более 450 предложений о работе. 

Мероприятие организовано в рамках народной программы «Мы вместе», инициированной 

президентом России в июне этого года. 
 

https://75.ru/news/244529                                                                                         15.09.2021, 14:32 

Для детских медиаобъединений Забайкальского края состоится краевой 

медиафестиваль 

С 26 по 29 сентября на базе Читинской детской железной дороги состоится краевой 

медиафестиваль. Мероприятие проводится при поддержке Фонда президентских грантов для 

повышения профессионального мастерства и уровня медиакультуры руководителей и участников 

медиаобъединений. 

На региональном журналистском фестивале участники представят портфолио своего 

объединения, повысят свои компетенции и уровень медиакультуры по разным направлениям: 

«Журналистский текст», «Интернет-журналистика», «Тележурналистика», «Фотожурналистика», 

«Радио», а также «Подкаст» от экспертов ГТРК «Чита», преподавателей кафедры 

журналистики Забайкальского государственного университета и журналистов 

информационных агентств. 

Для них будет организована рейтинго-развивающая и конкурсно-образовательная 

программы. По итогам медиафестиваля победители будут награждены дипломами и призами. 

«Развитие детских СМИ является актуальным и приоритетным направлением, так как через 

информационную образовательную среду создаются все технологии, процессы, кейсы, 

программы. Сейчас происходит повышение значимости визуальной коммуникации и информации 

во всех областях. Учащиеся научатся грамотно использовать информацию и работать с ней, 

получат практический опыт в этой области», – отметили в образовательнои центре «Эврика». 

Подать заявку можно, зарегистрировавшись по ссылке. По всем вопросам обращаться по 

телефону 8 (3022) 23-11-35. 
 

https://75.ru/news/244557                                                                                         15.09.2021, 16:00 

Прием заявок на «Забайкальский призыв медиа» продлён до 24 сентября 

Прием заявок на «Забайкальский призыв медиа» открылся 30 августа на сайте кадрового 

проекта и продлён до 24 сентября. Напомним, регистрация и дистанционный отбор участников 

проходят на сайте «Забайкальского призыва», очный этап состоится 30 сентября. 

Как отметил руководитель пресс-службы правительства Забайкальского края Роман Шадрин, 

по итогам «Забайкальского призыва медиа» можно будет найти работу в органах власти, средствах 

массовой информации или быть включенным в кадровый резерв. 

«Впервые «Забайкальский призыв» будет направлен на медиасообщество региона. Наша 

задача - дать шанс людям, мечтающим найти себя в профессии журналиста, редактора, 

специалиста по связям с общественностью, оператора, фотографа, smm-менеджера. Вакансии для 

людей с такими компетенциями есть как в органах власти, так и в средствах массовой 

информации. С другой стороны, много людей с профильным образованием не идут в профессию, 

потому что не могут найти себе работу», - отметил руководитель пресс-службы правительства 

Забайкальского края Роман Шадрин. 

<…> Организаторами выступают администрация губернатора Забайкальского края, 

региональное министерство экономического развития, Читинский филиал Российской академии 

народного хозяйства и государственной службы при президенте РФ. С августа 2021 в качестве 

соисполнителя присоединился Забайкальский государственный университет. По результатам 

реализации проекта уже состоялся ряд назначений. 

https://75.ru/news/244529
https://75.ru/news/244557
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Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/244311                                                                         13.09.2021, 14:40 

О практиках Совета молодых учёных и студентов ЗабГУ рассказали на ВЭФ 

Во Владивостоке состоялся VI Восточный экономический форум. Забайкальский 

государственный университет на масштабном мероприятии представляла председатель Совета 

молодых учёных и студентов вуза Анна Шапиева, которая выступила в роли спикера 

стратегической сессии «Советы молодых учёных Дальнего Востока: региональный и федеральный 

масштаб коммуникаций», проходившей в рамках трека «Молодежный ВЭФ». 

Практика проведения Молодёжного ВЭФ была введена на форуме еще в 2019 году. Уже 

тогда представители Забайкальского госуниверситета приняли участие в работе площадки в 

качестве гостей. 

В нынешнем же году Анна Шапиева, начальник научно-исследовательского управления 

ЗабГУ, председатель Совета молодых учёных и студентов университета приехала на форум в роли 

выступающего. На треке, организатором которого выступил координационный совет по делам 

молодёжи в научной и образовательной сферах Совета при Президенте Российской Федерации по 

науке и образованию, она в рамках сессии, посвященной вопросам взаимодействия советов 

молодых учёных на федеральном и региональном уровнях, поделилась с коллегами опытом 

реализации в Забайкальском госуниверситете молодёжных научно-исследовательских проектов и 

инициатив. 

Приглашение на такое серьёзное мероприятие Совет молодых учёных ЗабГУ, по мнению 

Анны Шапиевой, получил неслучайно: «Результаты деятельности нашего СМУС отражают вектор 

развития современной научно-технологической повестки и вектор работы с молодыми учёными. 

Те практики, которые мы реализуем, проекты, которые мы осуществляем в рамках своей 

деятельности, были оценены как высокоперспективные, и именно о них я рассказывала 

участникам и гостям сессии». 

Анна Шапиева представила коллегам опыт успешной коммуникации молодых учёных 

Дальнего Востока в рамках проведения экспертной оценки заявок, поступивших на конкурсный 

отбор научно-исследовательских проектов СНО ЗабГУ в 2020 году. Участие в экспертизе молодых 

учёных из Приморья, Амурской области, Сахалина и других регионов позволило представить 

научному сообществу Дальнего Востока потенциал молодых исследователей Забайкалья, 

апробировать практику нового научного взаимодействия сообщества молодых учёных ДФО в 

части привлечения экспертов федерального округа к научной экспертизе и поддержать ранее 

заданные высокие стандарты проведения конкурса, повысить его престиж и статус в глазах 

участников. 

Вторая практика, представленная Советом молодых учёных и студентов ЗабГУ на ВЭФ, 

касалась популяризации науки и привлечения талантливой молодёжи к научно-исследовательской 

работе. На протяжении многих лет СМУС ЗабГУ благодаря реализации различных проектов, 

содействует созданию благоприятных условий для развития и функционирования различных форм 

научного творчества молодёжи региона, популяризирует науку в молодежной среде. Традиционно 

СМУС – активный участник и организатор всероссийского Фестиваля науки NAUKA 0+ в 

Забайкальском крае, участник федеральных проектов Координационного совета и Минобрнауки 

России в сфере популяризации научного знания. Большая работа в этом направлении проделана 

СМУС в рамках федеральных программ развития деятельности студенческих объединений, 

всероссийского конкурса молодёжных проектов Росмолодёжь. 

Помимо представительницы Забайкалья на площадке свой передовой опыт организации 

научно-исследовательской деятельности и работы советов молодых учёных транслировали 

спикеры из Якутии, Камчатского и Приморского краев. 

«Приятно, что нас знают на макрорегиональном и федеральном уровнях и считают нашу 

работу эффективной, достойной представления на таком крупном форуме. Личное общение с 

участниками сессии, членами Координационного совета – это важная составляющая форума. Мы 

были рады из первых уст услышать о тенденциях развития сферы, и уже за рамками площадки 

обсудить наболевшие вопросы. Этот опыт, безусловно, важен для работы совета и понимания 

того, к чему нам нужно стремиться», – отметила Анна Шапиева. 

Основная повестка сессии была сконцентрирована на приоритетах развития науки 

современной России и поддержке молодых учёных. Каждый из спикеров затрагивал важные и 

проблемные темы. Был поднят вопрос о популяризации научного знания, особенно актуальный в 

https://minobr.75.ru/novosti/244311
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нынешнем году, объявленном в России Годом науки и технологий. В частности участников 

интересовала судьба проектов, запущенных различными ведомствами в рамках Года науки, после 

его завершения. В ответ председатель координационного совета Никита Марченков рассказал, что 

основные проекты – «Я в науке», «На острие науки», «Лекции молодых учёных» – планируется 

сделать традиционными и приурочивать к крупным событиям – Дню знаний, Дню российской 

науки и прочим. 

Представители советов говорили и о создании социально-бытовых условий для молодых 

учёных. Никита Марченков отметил, что сегодня Министерство науки и высшего образования 

разрабатывает для них новую дорожную карту, а также прорабатывается вопрос возобновления 

программы поддержки студенческих научных объединений. 

Основным итогом стратегической сессии стало решение о создании совета молодых учёных 

Дальневосточного федерального округа. Опираясь на него, СМУС ЗабГУ уже наметил 

дальнейшие планы своей работы. 

«В настоящее время идет обновление состава молодых учёных вуза. После завершения этого 

процесса, мы приступим к реализации инициатив. Молодежь у нас активная, талантливая, в 

университете много начинающих исследователей, достигших определенных успехов и готовых 

делиться своим опытом», – рассказала председатель совета. 

Планируется, что представители СМУС ЗабГУ в ближайшее время примут участие в съезде 

советов молодых учёных, который пройдет во Владивостоке, а в дальнейшем войдут в рабочую 

группу по разработке нормативных документов объединенного дальневосточного совета. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/244525                                                                         15.09.2021, 12:54 

Для детских медиаобъединений Забайкальского края состоится краевой 

медиафестиваль 

С 26 по 29 сентября на базе Читинской детской железной дороги состоится краевой 

медиафестиваль. Мероприятие проводится при поддержке Фонда президентских грантов для 

повышения профессионального мастерства и уровня медиакультуры руководителей и участников 

медиаобъединений. 

На региональном фестивале участники представят портфолио своего медиаобъединения, 

повысят свои компетенции и уровень медиакультуры по разным направлениям: «Журналистский 

текст», «Интернет-журналистика», «Тележурналистика», «Фотожурналистика», «Радио», а также 

«Подкаст» от экспертов ГТРК «Чита», преподавателей кафедры журналистики 

Забайкальского государственного университета и журналистов информационных агентств. 

Для них будут организованы развивающие и образовательные программы. По итогам 

краевого мероприятия победители будут награждены дипломами и призами. 

«Развитие детских СМИ является актуальным и приоритетным направлением, так как через 

информационную образовательную среду создаются все технологии, процессы, кейсы и 

программы. Сейчас происходит повышение значимости визуальной коммуникации и информации 

во всех областях. Учащиеся научатся грамотно использовать информацию и работать с ней, 

получат практический опыт в этой области», – отметили в образовательном центре «Эврика». 
 

Царьград 
https://chita.tsargrad.tv/news/invalidy-koljasochniki-poprosili-osipova-organizovat-socialnoe-taksi-

v-zabajkale_413573                                                                                             12 СЕНТЯБРЯ 2021 14:01 

Инвалиды-колясочники попросили Осипова организовать социальное такси в 

Забайкалье 

Бадминтонисты с ограниченными возможностями здоровья не могут самостоятельно 

добираться до ФОКов на тренировки и на соревнования. 

С просьбой о помощи к губернатору региона обратился бывший абсолютный чемпион 

Забайкалья, призёр финала Кубка России, кандидат в мастера спорта по бадминтону Андрей 

Щукин. Он служил в специальном батальоне ДПС, и при исполнении своих обязанностей в 2002 

году попал в аварию. С тех пор он в инвалидном кресле. 

"Мы занимаемся бадминтоном, и у нас есть проблема доставки участников на колясках 

в ФОК ЗабГУ. Можно ли за счёт краевого бюджета приобрести автомобиль для перевозки 

инвалидов? Нам нужно участвовать в соревнованиях, но без специального транспорта это 

невозможно", — обратился к главе Забайкалья Андрей Щукин. 

https://minobr.75.ru/novosti/244525
https://chita.tsargrad.tv/news/invalidy-koljasochniki-poprosili-osipova-organizovat-socialnoe-taksi-v-zabajkale_413573
https://chita.tsargrad.tv/news/invalidy-koljasochniki-poprosili-osipova-organizovat-socialnoe-taksi-v-zabajkale_413573
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Губернатор поблагодарил его за исполнение служебного долга, пожелал здоровья и 

пообещал помочь ему и другим спортсменам заниматься спортом без преград. Также он поручил 

правительству края рассмотреть вопрос запуска в Чите социального такси. 

 

Коммунистическая партия РФ 
https://kprf.ru/party-live/regnews/205358.html                                                         2021-09-14 09:11 

Забайкальский край. Кандидаты в депутаты Государственной Думы встретились со 

студентами-журналистами 

Студенты Забайкальского государственного университета историко-филологического 

факультета были рады встретиться с кандидатами и подискутировать о предстоящих 

выборах. Вячеслав Мархаев, Елена Титова и Роман Берг рассказали юным журналистам о 

жизни партии КПРФ и своей предвыборной программе «Десять шагов к власти народа», по 

которой у студентов было много вопрос. Вопросы непростые и заслуживают внимания. 

Студентов интересует, какими действиями коммунисты смогут реализовать свои цели. На эти 

вопросы были даны подробные ответы. 

Особое оживление во встречу внесла дискуссия между доцентом кафедры журналистики 

Владимиром Алексеевичем Тихомировым и Вячеславом Мархаевым по проблеме экономики 

Забайкалья и России в целом. На протяжении двух часов беседы студенты воодушевились 

энергией кандидатов от КПРФ.  Самый острый от будущих журналистов стал вопрос: «Если вы 

придёте к власти, то будет ли какой-то определённый запрет на СМИ?» На что кандидаты 

уверенно сказали: «Нет».  КПРФ за свободу слова! Наша партия всегда поддерживала средства 

массовой информации и их сотрудников. 

Так приятно и полезно пообщаться с молодёжью, которая ещё не совсем попала под влияние 

нечестных и коррупционных политиков. Именно поэтому необходимо взрослому поколению 

поддерживать хорошее взаимоотношение с молодыми. Все мы знаем, что будущее за молодёжью! 
 

Радио России 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=10718                                                                  15 сент 2021, 07:40 

Забайкальские вузы присоединились к Консорциуму по исследованию проблем 

экономического развития и международного сотрудничества Дальнего Востока 

Научное сообщество, представители бизнеса и властные структуры вкупе будут решать 

экономические и социальные проблемы Дальнего Востока. В регионе началась работа по 

созданию Консорциума, в котором лучшие умы в сфере экономики будут совместно 

разрабатывать стратегию развития Дальневосточного округа. Участниками центра уже стали 

забайкальские представители. Какие возможности откроет такое научное партнерство для нашего 

края, знает Александра Сергутская. 

Решать проблемы экономики научно, сообща - этим и займётся Консорциум. 

Координировать его работу будет Институт экономических исследований Дальневосточного 

отделения РАН. С целью привлечения к этому делу и специалистов Забайкальского края, в Читу 

приехал научный руководитель института Павел Минакир. Академик на встрече с руководителями 

забайкальских вузов и представителями краевой власти отметил, что научные силы Дальнего 

Востока в количественном плане невелики, потому работать на благо региона надо вместе. 

<…> Итогом рабочей поездки академика Павла Минакира стало подписание соглашения о 

сотрудничестве исследовательских коллективов края с представителями других субъектов 

Дальнего Востока. С нашей стороны участниками Консорциума стали Забайкальский 

государственный университет, Институт природных ресурсов, экологии и криологии и 

Забайкальский аграрный институт. Но важна связка не только научных сил, но также бизнеса и 

власти. Ведь идеи должны найти своё воплощение на практике. В этом убеждён и первый 

заместитель председателя правительства Забайкальского края Андрей Кефер… 
 

● Новость «Учёный ЗабГУ на ВЭФ» 
 

Радио «Маяк» 
 

● Новость «Учёный ЗабГУ на ВЭФ» 

 

Радио «Вести ФМ» 
 

● Новость «Учёный ЗабГУ на ВЭФ» 

https://kprf.ru/party-live/regnews/205358.html
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=10718
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Радио «Сибирь» 
● Новость «Учёный ЗабГУ на ВЭФ» 

 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/kadrovyj-den-projdyot-v-aginskom-buryatskom-okruge-14-

sentyabrya/                                                                                                                        10/09/2021 в 17:27 

Кадровый день пройдёт в Агинском Бурятском округе 14 сентября 

В Агинском Бурятском округе 14 сентября пройдёт Кадровый день, где работодатели 

представят более 30 вакансий. Кроме того, участникам мероприятия предложат бесплатные 

программы обучения в рамках федеральной программы «Содействие занятости» национального 

проекта «Демография». Об этом 10 сентября сообщается на официальном портале Забайкалья. 

— Кадровый проект показал свою эффективность на примере Читы, и теперь мы проводим 

его более акцентировано в районах края. Мероприятие уже прошло в Балее, Нерчинске, Сретенске 

и Шилке. Теперь помощь в поиске работы и обучении востребованным специальностям будет 

оказана жителям Агинского Бурятского округа, — сказала заместитель руководителя 

администрации губернатора Забайкальского края Людмила Емельянова. 

Она уточнила, что обучающие программы предложат три региональных оператора – 

Забайкальский государственный университет, Читинский филиал РАНХиГС и Центр 

опережающей профессиональной подготовки. Также они проведут очные консультации в поселке 

Агинское. 

Участники мероприятия смогут выбрать программы обучения по следующим профессиям: 

повар, машинист бульдозера, воспитатель детского сада, электромонтер, сварщик, проводник 

пассажирского вагона, социальный работник, машинист экскаватора, водитель погрузчика, 

учитель начальных классов, психолог, специалист по закупкам, кондитер, системный 

администратор, бухгалтер, специалист по кадрам, а также обучающие программы по многим 

другим специальностям. 

Пройти обучение смогут граждане в возрасте 50 лет и старше, граждане предпенсионного 

возраста, женщины, находящиеся в отпуске по уходу за ребенком, а также женщины, не 

состоящие в трудовых отношениях и имеющие детей дошкольного возраста… 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/prorektor-zabgu-oshhushhaetsya-ostraya-neobhodimost-

obnovleniya-instituta-podgotovki-kadrov/                                                                       10/09/2021 в 10:13 

Проректор ЗабГУ: Ощущается острая необходимость обновления института 

подготовки кадров 

Проректор по научной и инновационной работе ЗабГУ, профессор, доктор технических наук 

Алиса Хатькова поддержала идею руководителя образовательного центра «Сириус» Елены 

Шмелёвой о внесении изменения в законодательство для создания новой модели аспирантуры. 

Она заявила, что на данный момент ощущается острая необходимость обновления института 

подготовки кадров. 

— Вопросы, связанные с развитием аспирантуры и формированием новой модели актуальны 

и широко обсуждаемы в научном сообществе. Остро ощущается необходимость качественного 

обновления института подготовки кадров высшей квалификации. Чтобы интерес к науке среди 

молодых и талантливых исследователей не угасал, необходимо уделить особое внимание 

разносторонней академической и финансовой поддержке аспирантов, — уточнила Хатькова. 

По её словам, в ЗабГУ считают, что переход к федеральным государственным требованиям 

является верным шагом к повышению эффективности подготовки аспирантов. 

— Высказанная Шмелёвой инициатива будет способствовать уменьшению образовательной 

и педагогической нагрузки аспиранта в пользу его научной деятельности. Это в том числе, 

позволит наладить в аспирантуре более простые и эффективные способы конечной проверки 

знаний, форм аттестации, а также урегулировать взаимодействия образовательных организации с 

диссертационными советами для беспрепятственной процедуры защиты диссертации молодых 

ученых, — добавила Хатькова. 

Руководитель образовательного центра «Сириус» Елена Шмелёва считает, что молодые 

учёные должны получить возможность раскрыть свой потенциал и свободно проводить 

исследования. Это поможет популяризировать науку… 

 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/kadrovyj-den-projdyot-v-aginskom-buryatskom-okruge-14-sentyabrya/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/kadrovyj-den-projdyot-v-aginskom-buryatskom-okruge-14-sentyabrya/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/prorektor-zabgu-oshhushhaetsya-ostraya-neobhodimost-obnovleniya-instituta-podgotovki-kadrov/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/prorektor-zabgu-oshhushhaetsya-ostraya-neobhodimost-obnovleniya-instituta-podgotovki-kadrov/
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https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/s-prihodom-osipova-dorogi-parki-i-skvery-nachali-

preobrazhatsya-polyakova/                                                                                               15/09/2021 в 09:32 

С приходом Осипова дороги, парки и скверы начали преображаться — Полякова 

Когда Александр Осипов возглавил Забайкалье, разбитые дороги, парки и скверы 

наконец-то начали преображаться. Об этом 15 сентября в беседе с корреспондентом 

«Забайкальского рабочего» заявила преподаватель ЗабГУ Юлия Полякова. 

— Александр Осипов внес свежую струю в наше управленческое «болото». Он со своей 

командой организовал очень много хороших проектов, и, как мне кажется, в Забайкальский край 

стало приходить больше денег. Другое дело, что все стало более бюрократизировано, но это, 

скорее, издержки власти в России в принципе всегда, — сказала Полякова. 

Она считает, что изменения, связанные с работой губернатора над улучшением качества 

жизни забайкальцев, видны даже на обывательском уровне. 

– Лично мой район – улица Кайдаловская – красивый, поэтому мне особенно нравится. 

Кроме того, было много проектов по строительству школ, детских садов. С приходом Осипова в 

наш край стало привлекаться больше инвестиций – в тот же Быстринский ГОК и Удоканское 

месторождение, — добавила Полякова. 

На вопрос, считает ли преподаватель ЗабГУ губернатора местным для Забайкалья, она 

ответила, что за столь короткий срок стать полностью «своим» для жителей края вряд ли 

возможно. Однако отметила, что если в будущем Осипов пойдет на второй срок, то она будет его 

поддерживать. 

— Я не считаю, что власть должна меняться каждые пять лет, особенно в таких сложных 

регионах как Забайкальский край, — подчеркнула Полякова. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/edinaya-inklyuzivnaya-turisticheskaya-ploshhadka-budet-

sozdana-v-zabajkale/                                                                                                         14/09/2021 в 17:14 

Единая инклюзивная туристическая площадка будет создана в Забайкалье 

Единая инклюзивная площадка «Инклюзивная культура, экология и туризм» будет создана в 

Забайкалье. План проекта поддержки и развития инклюзивной культуры разработан специально 

для краевой столицы и Севера региона. Сессия стратегического планирования пройдет как в 

онлайн формате на платформе Zoom, так и в очном режиме. 

В Чите и Новой Чаре мероприятия запланированы на 16 — 22 сентября 2021 года. 

Организаторы — АНО «Белая трость» и Институт дизайна управления и конкурентных стратегий 

в партнерстве с компанией «Удоканская медь». 

«Основная цель мероприятия — создание дорожной карты по развитию инклюзивной 

культуры в туризме и в экологических проектах Забайкалья. Одной из основных задач сессии 

стратегического планирования станет поиск уникальных конкурентных преимуществ 

Забайкальского края в процессе формирования инклюзивной культуры. Участники обсудят 

вопросы, связанные с подготовкой Конгресса людей с ОВЗ в регионе в 2022 году», — сообщили в 

пресс-службе «Удоканской меди». 

Первая аналогичная сессия стратегического планирования состоялась в Чите еще в 2019 

году, что послужило отправной точной для реализации проекта — «Инклюзивная экологическая 

тропа». В 2020 совместно с ЗабГУ в свет вышла Монография «Экстрабилити: методика 

инклюзивного взаимодействия незрячих людей»… 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/malchika-v-borze-veroyatno-ukusil-shhitomordnik-biolog/  

14/09/2021 в 13:53 

Мальчика в Борзе, вероятно, укусил щитомордник — биолог 

Щитомордник обыкновенный мог укусить ребёнка в Борзе. Об этом 14 сентября 

«Забайкальскому рабочему» сообщил кандидат биологических наук, доцент кафедры 

биологии, химии и методики их обучения ЗабГУ Олег Корсун. 

— Насколько я могу разглядеть на фото, это обыкновенный щитомордник. Это обычный вид 

змей в южных районах, — поделился Корсун. 

Он отметил, что их укусы опасны, но несмертельны. 

— Для взрослых людей несколько дней в больнице. Для детей, конечно, риск выше — 

добавил Корсун. 

Напомним, ядовитая змея укусила 3-летнего мальчика в Борзе, когда он с мамой выносил 

мусор. Сейчас ребенок находится в больнице. 

 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/s-prihodom-osipova-dorogi-parki-i-skvery-nachali-preobrazhatsya-polyakova/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/s-prihodom-osipova-dorogi-parki-i-skvery-nachali-preobrazhatsya-polyakova/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/edinaya-inklyuzivnaya-turisticheskaya-ploshhadka-budet-sozdana-v-zabajkale/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/edinaya-inklyuzivnaya-turisticheskaya-ploshhadka-budet-sozdana-v-zabajkale/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/malchika-v-borze-veroyatno-ukusil-shhitomordnik-biolog/
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«Земля» № 37 от 14 сентября 2021 года 
«Время выбирать своих!» 

Предвыборный материал кандидата в депутаты ГД РФ Екатерины Фисун, в биографии 

которой упоминается, что ее трудовой путь начался в 2008 году на кафедре менеджмента ЗабГУ. 

 

«Читинское обозрение» № 37 от 8 сентября 2021 года 
«О чем читают рэперы» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– заведующая кафедрой Юлия Щурина. 

 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
 

13 сентября – «Учёный ЗабГУ на ВЭФ» (новость) 

 

 

 


